
Sul Fluminense, Terça-feira, 27 de julho de 2021
Ano 28 • Edição nº 9682

Presidente: Aurélio José Fernandes de Paiva diariodovale.com.br | Preço: R$ R$ R$ R$ R$ 1,50

ASSINANTE - VENDA PROIBIDA
AS

SI
NA

NT
ES

   
1ª

 E
DI

ÇÃ
O 

  R
J

3347-44773347-44773347-44773347-44773347-4477     | 99234-884699234-884699234-884699234-884699234-8846

De segunda a sexta-feira das 9:00 às 17:30h

classifclassifclassifclassifclassificadosicadosicadosicadosicados.diariodovale.com.br

Atendimento ao cliente

Ycaro Miguel Sigilião
dos Santos, de dois anos,
morreu atingido por uma
bala perdida em Barra
Mansa, na noite do sábado,
24. A criança estava na rua
com os pais quando um ra-
paz chegou de carro e co-
meçou a atirar. O menino
chegou a ser socorrido,
mas morreu no hospital.
Segundo a Polícia Militar,
várias crianças brincavam
na rua Geraldo de Paula,Barra Mansa também

vai receber uma unidade
do Magazine Luiza nos
próximos meses. O secre-
tário de Desenvolvimen-
to Econômico, Bruno Pa-
ciello, disse que a loja,
que ficará na Avenida
Joaquim Leite, irá forta-
lecer o do município: “A
secretaria vem trabalha-
do com afinco para forta-
lecer o comércio, que é
um grande pilar da eco-
nomia do nosso municí-
pio ao longo dos anos.
Durante a pandemia, o
comércio de Barra Man-
sa conseguiu se reinven-
tar muito rápido. Isso é
um grande sinal de que
o nosso comércio está
bem pujante. A vinda da
Magazine Luiza mostra
essa força”, disse.
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Menino de dois anos é morto
por bala perdida em BM

Jovem de 21 anos também foi baleado e morreu no Hospital São João Batista, em Volta Redonda
no bairro Paraíso de Cima,
onde também havia adul-
tos na calçada. Anderson
Leite Antero Miranda, de
21 anos, também foi balea-
do e morreu na noite de
domingo, 25, no Hospital
São João Batista, em Volta
Redonda. O atirador conse-
guiu fugir e já foi identifi-
cado pela polícia. O caso é
investigado pela 90ª DP
(Barra Mansa).
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A Secretaria de Saúde
de Itatiaia irá imunizar
hoje (27) moradores da re-
gião de Maromba e Marin-
gá acima de 30 anos con-
tra a Covid-19. A vacina-
ção será no posto de saúde
de Maromba, de 9h às 15h.
Para ser imunizado, o mo-
rador precisa apresentar
comprovante de residên-
cia, CPF, Cartão Nacional
do SUS e documento de

Barra Mansa

Joaquim Leite ganhará
loja de departamentos

Arquivo

Cerca de 70 ex-alunos e
professores da fanfarra da
ETPC (Escola Técnica Pan-
diá Calógera), que frequen-
taram a escola entre o pe-
ríodo de 1970 a 1982, pro-
moveram no último sába-

Barra Mansa também vai receber uma unidade do Magazine Luiza nos próximos meses

Treze cães e gatos fo-
ram adotados neste fi-
nal de semana durante
a  terceira edição do
Programa de Proteção e
Bem-Estar Animal rea-
lizado na Rua 21, na
Vila Santa Cecília, em
Volta Redonda. Com as
adoções ocorridas neste
domingo, o programa
desenvolvido pela pre-
feitura já contabiliza 44
animais. A coordenado-
ra de “Proteção e Bem-
Estar Animal”, Alex-
sandra Fernandes, res-
ponsável pela organiza-

Ex-alunos e professores
da ETPC promovem encontro

do, dia 24, o segundo en-
contro de ex-alunos da
Fanfarra em frente à uni-
dade no bairro Sessenta.
De acordo com Gilson José
Ferreira, que tocava repi-
que na fanfarra e foi aluno

no período de 1974 a 1977,
participar deste evento é
algo fenomenal. O grupo
de ex-alunos que tocava na
fanfarra foi formado no co-
meço do ano de 2020, de-
pois de conversas entre

amigos. Com 74 anos de
história, a Fanfarra da Es-
cola Técnica Pandiá Caló-
geras (ETPC) sempre foi
destaque na região Sul
Fluminense.
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Júlio Amaral

Ex-alunos e professores da fanfarra da ETPC se encontram em Volta Redonda

A emissão de docu-
mentos como identidade
gerou fila durante todo o
dia de ontem no bairro
Aterrado, em Volta Re-
donda. Cerca de 500 pesso-
as compareceram à sede

VOLTA REDONDA

Emissão de documentos provoca fila no Aterrado
da Smac (Secretaria Munici-
pal de Ação Comunitária)
para obter os documentos de
forma gratuita. O projeto
“Plantando Cidadania”, que
vai até o dia 30, conta com a
parceria do Detran, da Fun-

dação Leão XIII e da Junta
Militar. Os interessados po-
dem procurar os Centros de
Referência em Assistência
Social (Cras) mais próximos
da residência, além do Cen-
tro de Referência Especi-

alizada em Assistência
Social (Creas) e do Centro
de Referência Especializa-
do para População em Si-
tuação de Rua Uhady
Nars, o Centro Pop.
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ITATIAIA

Moradores de Maromba e
Maringá são vacinados

identidade. “Separamos
essa data para atender os
moradores da região de
Maromba e Maringá, pois
muitos não têm disponibi-
lidade para vir até a área
central do município. Es-
tamos avançando muito
na campanha de imuniza-
ção contra a Covid-19”,re-
latou o secretário de Saú-
de, Leandro de Oliveira.
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PMVR

ção do espaço, agrade-
ceu ao empenho das
equipes da SMMA e do
CCZ (Centro de Con-
trole de Zoonoses),
além da Guarda Muni-
cipal Ambiental.  Os
adotantes tiveram que
ser maiores de 18
anos, apresentar docu-
mentos de identidade,
CPF, comprovante de
residência e assinar
um Termo de Adoção
Responsável, que orien-
ta sobre bem-estar ani-
mal e guarda responsá-
vel.
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Resende

 A Prefeitura de Resende
anunciou um novo crono-
grama de imunização contra
a Covid-19. O procedimento
terá início nesta terça-feira,
dia 27 de julho, e seguirá até
sexta-feira, dia 30de julho,
nas unidades de saúde e
pelo sistema drive-thru. Em
regra, quem possui cobertu-
ra da Estratégia Saúde da
Família (ESF) será vacinado
nos postos de saúde, sem ne-
cessidade de agendamento
prévio. Já as pessoas que es-
tão fora da área de cobertu-
ra da ESF deverão compare-
cer à Área de Exposições, na
data e hora marcadas, a par-
tir da confirmação do cadas-
tro por ligação telefônica fei-
to no site institucional da
Prefeitura (www.resende
.rj.gov.br).

O prefeito de Resende,
Diogo Balieiro Diniz, desta-
cou que o município já al-
cançou 70% da população
vacinável na sexta-feira, dia
23. Ele reforçouque a Pre-
feitura segue as recomen-
dações do Ministério da
Saúde para a aplicação das
doses das vacinas antico-
vid.

—Na última sexta-feira,
dia 23, Resende atingiu 70%
das pessoas imunizadas do
público-alvo da campanha
contra o novo coronavírus.
O Plano Municipal de Vaci-

Resende monta novo calendário de vacinação
contra a Covid-19 até sexta-feira, dia 30

Etapas da campanha ocorrem nas unidades de saúde e pelo sistema drive-thru, a partir desta terça-feira, dia 27

nação continua e, até esta
sexta, dia 23, 98.140 já havi-
am sido aplicadas em Re-
sende, sendo 71.921 corres-
pondentes à primeira dose
e dose única. A partir da
chegada de novas doses e
da organização do calendá-
rio semanal, seguimos com
a vacinação de forma rápi-
da e responsável, visando
proteger os nossos morado-
res deste vírus com alto ín-
dice de mortalidade no
mundo. Nos próximos dias,
vários grupos vão recebera
segunda dose contra a Co-
vid-19, etapa fundamental
para garantir a eficácia
completa nesta campanha.
Portanto, quem já tomou a
primeira dose da vacina
anticovid deve ficar atento
para não perder a data da
segunda aplicação, registra-
da no cartão de vacinação.
É muito importante sabe
rque, mesmo após a vacina-
ção, todos devem continuar
respeitando os protocolos
de segurança sanitária, tais
como: uso de máscaras de
proteção; higienização das
mãos com água e sabão ou
álcool em gel 70%; e distan-
ciamento social adequado –
explica.

Cronograma

Nesta terça-feira, dia 27
de julho, das 8h ao meio-
dia, a população geral aci-

ma de 33 anos será vacina-
da com a primeira dose
contra a Covid-19 nos pos-
tos de saúde. Este público,
que reside dentro da área
de cobertura da Estratégia
Saúde da Família (ESF), de-
verá comparecer à sua uni-
dade de referência, munido
de documento de identida-
de com foto, CPF, compro-
vante de residência e car-
tão do SUS (se tiver).

Na quarta-feira, dia 28
de julho, entre 8h e meio-
dia, os homens e as mulhe-
res com mais de 58 anos de
idade receberão a segunda
dose da vacina AstraZene-
ca/Oxfordnas unidades de
saúde. Estas pessoas, que
são cobertas pela ESF, fo-
ram imunizadas no dia 5
de maio. No mesmo dia,
das 8h ao meio-dia, tam-
bém haverá a aplicação da
segunda dose da Coronavac
para a população geralde 41
e 42 anos, vacinada no dia
7 de julho nas seguintes
unidades: na Unidade de
Saúde da Família (USF) Ca-
bral/Alambari; USF Enge-
nheiro Passos; USF Fazen-
da da Barra I; USF Itapuca;
e USF Centro. Estes dois
grupos deverão levar iden-
tidade com foto, CPF, com-
provante de residência, car-
tão de vacinação adquirido
na primeira dose e cartão
do SUS (quem tiver).

Ainda no dia 28 de ju-

lho, quarta-feira, a partir
das 8h30, os profissionais
da Educação entre 40 e 49
anos de idade vão receber a
segunda dose da AstraZene-
ca/Oxford pelo sistema dri-
ve-thru na Área de Exposi-
ções. Este público, da Edu-
cação Infantil ao Ensino
Superior, inclui desde os
auxiliares de serviços ge-
rais até os diretores das
unidades de ensino. Todos
deverão apresentar docu-
mento de identidade, CPF,
comprovante de residência
e cartão de vacinação ad-
quirido na primeira dose.
O cartão do SUS é solicita-
do nos postos de saúde.

Na sexta-feira, dia 30,
entre 8h e meio-dia, pesso-
as acima de 56 anos com
comorbidade ou deficiência
permanente receberão a se-
gunda dose da AstraZene-
ca. Estas pessoas, que são
cobertas pela ESF, foram
imunizadas no dia 7 de
maio. No mesmo dia, das
8h ao meio-dia, ainda have-
rá a aplicação da segunda
dose da Coronavac para a
população gerala partir de
40 anos, vacinada no dia
9de julho nas seguintes
unidades: na Unidade de
Saúde da Família (USF) Ca-
bral/Alambari; USF Enge-
nheiro Passos; USF Fazen-
da da Barra I; USF Itapuca;
e USF Centro. Estes dois
grupos deverão levar iden-

tidade com foto, CPF, com-
provante de residência, car-
tão de vacinação adquirido
na primeira dose e cartão
do SUS (quem tiver).

Ainda no dia 30 de ju-
lho, sexta-feira, a partir das
8h30, é a vez dos profissio-
nais da Educação de 18 a 39
anos receberem a segunda
dose da Astrazeneca no dri-
ve-thru na Área de Exposi-
ções.

O secretário municipal
de Saúde, Tande Vieira, re-
lembrou como está funcio-
nando a campanha em Re-
sende. “Vale frisar que o
cadastro no site institucio-
nal da Prefeitura de Resen-
de continua aberto para a
população geral a partir de
30anos, que reside fora da
área de cobertura da ESF.

Prefeitura de Resende

Resende cria novo calendário para acelerar vacinação contra a Covid-19

A resposta do cadastro com
o agendamento para a imu-
nização contra a Covid-19
deve ser aguardada, lem-
brando que a confirmação
não ocorre de imediato em
razão da relação de pessoas
com a faixa etária existente
e o número de doses da va-
cina disponibilizadas, gra-
dualmente, pelo governo fe-
deral. As pessoas com me-
nos de 30anos de idade de-
vem aguardar a abertura
do cadastro para a faixa
etária correspondente. Em
regra, os moradores, que
possuem cobertura da Es-
tratégia Saúde da Família,
não precisam se cadastrar.
Este público deve esperar a
divulgação da sua faixa etá-
ria para se dirigir ao posto
de saúde”, frisa.

ARTIGO

Gaudêncio Torquato

O ministro da Defesa,
Braga Netto, fez um des-
mentido que não apagou
a fogueira. Disse que não
disse o que o Estadão
publicou: se não for
aprovado o voto impres-
so não haverá eleição em
2022. O presidente da Câ-
mara, a quem teria sido
enviado o recado, tam-
bém declarou que não
ouviu isso de nenhum
interlocutor. Mas as ver-
sões continuam ganhan-
do espaço e repercussão
pelo fato de o próprio
presidente Bolsonaro ser
o arauto principal da
ideia. Dia 8 de julho pas-
sado, chegou a sinalizar
a não realização do plei-
to sem aprovação do
voto impresso: “ou faze-
mos eleições limpas no
Brasil ou não temos elei-
ções”. O voto impresso,
para ele, é garantia de
limpeza.

Ora, o voto eletrônico
também é auditado. E
até hoje não se apresen-
taram provas de fraudes,
como tem repetido o ca-
pitão presidente. O que
estaria por trás desse
manifesto interesse por
um tipo de voto que, na
história eleitoral do país,
foi um instrumento de
perpetuação de corrup-
ção? Receio de derrota,
sinalização para as ba-

Volta Redonda

A força-tarefa da prefei-
tura que fiscaliza as regras
de prevenção à Covid-19 em
estabelecimentos comerci-
ais realizou mais uma ação
neste fim de semana. Ao
todo, 56 locais foram visita-
dos e orientados, com qua-
tro notificações e uma au-
tuação a um bar que funci-
onava sem licença.

O estabelecimento autu-
ado fica no Monte Castelo e
é reincidente. Ele funciona-
va sem licença para música
ao vivo. Além deste bairro,
outros 11 bairros foram vi-
sitados: Colina, São João,
Vila Santa Cecília, Eucalip-

Força-tarefa de combate à
Covid-19 autua e notifica
bares em Volta Redonda

tal, São Lucas, Volta Gran-
de, Vila Rica, Água Limpa,
Centro, Retiro e Jardim
Amália.

A força-tarefa conta com
a atuação de servidores da
Secretaria Municipal de Fa-
zenda (SMF), da Vigilância
Sanitária, da Guarda Muni-
cipal (GMVR), e com o apoio
da Polícia Militar (PM) e do
Corpo de Bombeiros.

Bares, restaurantes e
congêneres estão autoriza-
dos a funcionar em confor-
midade com o acordo cole-
tivo previsto no comércio
local, se submetendo às re-
gras de segurança estabele-
cidas no decreto municipal
de combate à Covid-19.

Secom PMVR

Força-tarefa da prefeitura chega para fiscalizar estabelecimento

Derrapadas autoritárias
ses? Ao fundo, remanesce a
discussão sobre a militari-
zação do governo. Nunca
tantos militares foram con-
vocados para integrar a li-
nha de frente da máquina
governamental. Nunca se
viu tanto coronel entrar no
roteiro de coisas mal conta-
das, como a que estamos
vendo nas investigações da
CPI da Covid 19.

Não há como escapar à
verdade: os militares da
ativa e da reserva, às pen-
cas, participam do governo
Bolsonaro e dão a impres-
são de que apreciam muito
suas rotinas diferentes.
Ocorre que a imagem das
Forças Armadas está suja,
a partir do envolvimento
de militares em negocia-
ções improvisadas e desca-
bidas. O general Eduardo
Pazuello, ainda na ativa,
foi jogado no lodo do pân-
tano. E não adianta dizer
que o militar de reserva
no governo é a mesma coi-
sa que um civil. Os valores
que inspiram as Forças
abrigam a lealdade, a disci-
plina, a hierarquia, a mis-
são de servir à Pátria. Nos
últimos tempos, a constru-
ção servir à Pátria se trans-
formou em servir-se da Pá-
tria.

A Constituição de 1988
reservou às Forças Arma-
das papel fundamental
como instrumento de Defe-
sa do Estado de Direito e
das Instituições Democráti-

cas (Título V). Tendo como
lume a defesa da Pátria, a
Carta Magna garante a
existência e o funcionamen-
to dos poderes constitucio-
nais - Poder Legislativo, Po-
der Executivo e Poder Judi-
ciário (art. 2º) - e, por suas
ações, a defesa da lei e da
ordem. Às Forças não se
atribuem prerrogativas de
poder constitucional, sendo
instituições nacionais per-
manentes e regulares a ser-
viço do Estado. Aqui, insta-
la-se o imbróglio. Confunde-
se Estado com governo.
Ademais, ninguém é dono
da esfera militar, sendo
oblíqua a ideia de conside-
rar uma entidade como o
Exército como propriedade
de alguém (“o meu exérci-
to”).

A imagem das Forças
Armadas passou boa tem-
porada na órbita da sujei-
ra, resultante do movi-
mento militar de 64. Com
a redemocratização, nos
meados de 80, os militares
voltaram aos quartéis e
intensa profissionalização
deu um novo sentido às
Armadas. Que consegui-
ram resgatar prestígio,
respeito e credibilidade.
Agora, com a ocupação
massiva do território go-
vernamental e, sobretudo,
com a interpenetração dos
limites entre espaços do
Estado e do governo, a po-
litização assume propor-
ções monumentais, dei-

xando o país medroso e
a mercê de correntes in-
clinadas a ressuscitar o
autoritarismo.

Sinais de que as For-
ças Armadas querem o
voto impresso a qual-
quer custo e o afasta-
mento de Lula da dispu-
ta presidencial são vis-
tos e ouvidos aqui e ali.
As tensões, já altas, ten-
dem a se acirrar. A todo
momento, ouvem-se pe-
rorações sobre a nossa
democracia e a garantia
de que a CF é e será o
lume de 2022, mas per-
sistem dúvidas e recei-
os. O TSE, por meio de
seu presidente, ministro
Luís Barroso, tem pro-
clamado o absoluto
cumprimento da letra
constitucional. Mas,
como se comportarão as
Forças Armadas mais
adiante?

Espera-se que atuem
como garantia de defesa
dos poderes constitucio-
nais, jamais para dar
suporte a iniciativas
que atentem contra eles.
O declive institucional
na direção de um passa-
do autoritário é um risco
que o Brasil deve abolir
de sua paisagem.

 Gaudêncio T Gaudêncio T Gaudêncio T Gaudêncio T Gaudêncio Torororororquatquatquatquatquatooooo
é jornalista, escritor,

professor titular da USP e
consultor político

Twitter@gaudtorquato
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Volta Redonda

Durante a manhã e a
tarde desta segunda-fei-
ra, dia 26, cerca de 500
pessoas compareceram à
sede da Smac (Secreta-
ria Municipal de Ação
Comunitária) , no Ater-
rado. O motivo foi o pro-
jeto “Plantando Cidada-
nia”, cujo objetivo é pos-
sibilitar que pessoas,
principalmente aquelas
que utilizam a rede de
assistência social da ci-
dade, possam retirar os
seus documentos pesso-
ais ou obter a segunda
via, de forma gratuita.

Alessandra da Silva
Souza, 49 anos, morado-
ra do bairro Água Lim-
pa, não perdeu tempo e
logo de manhã foi reti-
rar a sua carteira de
identidade.

“Minha carteira de
identidade rasgou e eu
precisava fazer uma se-
gunda via. Com a pande-
mia, ficou mais difícil
de agendar e agora es-

Rio Claro

O deputado estadual
Marcelo Cabeleireiro
esteve no distrito da
Fazenda da Grama, em
Rio Claro, na manhã
desta segunda-feira,
com o prefeito José Os-
mar, o vice-prefeito Ba-
bton Biondi e o verea-
dor João do Gás. O ob-
jetivo foi entregar ao
deputado o projeto de
asfaltamento e infraes-
trutura da Estrada da
Vendinha – um trecho
de pouco mais de dois
quilômetros. A propos-
ta será apresentada ao
secretário estadual de
Obras, Max Lemos.

“Agradeço ao prefei-
to pela parceria e confi-

Sul Fluminense

Na última sexta-feira,
dia 23, em mais uma
agenda do seu gabinete
itinerante, o deputado es-
tadual Eurico Júnior es-
teve em Comendador
Levy Gasparian, onde se
reuniu com a vereadora
Maria Ribeiro, o vereador
Anderson Muriçoca e a
ex-candidata a prefeita
Claudia Fantana, para in-
formar que, em breve, o
governador Claudio Cas-
tro irá anunciar as obras
solicitadas por ele, via in-
dicação parlamentar na
Assembleia Legislativa
(Alerj), e já licitadas, de
recapeamento asfáltico da
RJ-151, que liga a BR-040
ao município de Valença,
especialmente no trecho
até o bairro de Afonso
Arinos; e a construção de
muro de contenção e si-
nalização do trecho que
liga a BR ao bairro de
Montserrat, na cidade de

Entrega de documentos gera fila
na sede da Smac em Volta Redonda

Iniciativa do ao projeto ‘Plantando Cidadania’ leva cerca de quinhentas pessoas à sede da secretaria de Ação Comunitária
tou aqui resolvendo esse
problema que estava
meu tirando o sono. Foi
uma solução imediata,
disse Alessandra

Josimar Pereira, 35
anos, morador do Vila
Rica Três Poços perdeu
todos os documentos e
comemorou a iniciativa
da Smac.

”Já perdi até oportu-
nidade de trabalhar por
falta de documentos.
Agora tenho certeza que
minha vida vai dar uma
guinada. Foi uma exce-
lente iniciativa. Só te-
nha a agradecer”, ressal-
tou Josimar.

Durante a ação será
feita a emissão de car-
teira de identidade, CPF,
certidões de nascimento,
casamento e óbito, além
de certificado de reser-
vista. O “Plantando Ci-
dadania”, que vai até o
dia 30, conta com a par-
ceria do Detran, da Fun-
dação Leão XIII e da
Junta Militar.

Os interessados de-

vem procurar os Centros
de Referência em Assis-
tência Social (Cras) mais
próximos da residência,
além do Centro de Refe-

rência Especializada em
Assistência Social (Cre-
as) e do Centro de Refe-
rência Especializado
para População em Situ-

ação de Rua Uhady Nars,
o Centro Pop. Esta fase
inicial vai até a próxima
sexta-feira, dia 30, na
parte da manhã. Nesses

locais, eles receberão um
encaminhamento para os
órgãos que confecciona-
rão os documentos, das
9h às 16h.

Marcelo Cabeleireiro recebe projeto
de asfalto para distrito de Rio Claro

ança no meu trabalho.
Estarei levando esse
projeto ao secretário
Max e tenho certeza
que, junto ao governa-
dor Cláudio Castro,
esse pedido será atendi-
do. É um projeto muito
importante para o dis-
trito”, destacou Marce-
lo Cabeleireiro.

O prefeito José Os-
mar solicita apoio téc-
nico e financeiro do Es-
tado, visando a libera-
ção de aproximadamen-
te R$ 2,3 milhões para
pavimentação e drena-
gem no trecho de 2,1km
da Estrada da Vendi-
nha. A prefeitura já de-
senvolveu todo projeto
com estudo técnico pre-
liminar, planilha de

Marc elo conversa
com José Osmar

Assessoria de Imprensa

Deputado estadual Eurico Júnior
anuncia melhorias nas RJ-151 e RJ-131

Comendador Levy Gaspa-
rian.

Eurico Júnior esteve,
em seguida, em Três
Rios, cidade que também
será beneficiada com
obras, solicitadas via in-
dicação parlamentar pelo
deputado, de recuperação
asfáltica, acostamento,
drenagem e sinalização
da RJ-131, que liga o mu-
nicípio ao de Comenda-
dor Levy Gasparian.

“As intervenções da
BR-040 foram solicitadas,
em 2019, pela então verea-
dora Claudia Fantana e,
mais recentemente, pelos
vereadores Tiago Maia e
Maria Ribeiro, de Comen-
dador Levy Gasparian, e
encaminhadas por mim
em março desse ano, via
indicação parlamentar da
Alerj, ao Governo do Es-
tado do Rio de Janeiro,
por meio do presidente
do DER, Luiz Roberto Pe-
reira de Souza”, comen-
tou o deputado.

Já as melhorias na RJ-
131 foram solicitadas pela
vereadora Ana Carolina
Junqueira, a Carol, da
ONG Patinha Amiga, de
Três Rios, e pelo verea-
dor Tiago Maia, de Co-
mendador Levy Gaspari-
an, e também foram enca-
minhadas pelo deputado
Eurico Júnior, via Alerj,
em abril desse ano.

“É gratificante saber
que o trabalho que te-
nho realizado como de-
putado estadual está ren-
dendo bons frutos para
impulsionar o desenvol-
vimento dos municípios
do interior e dar mais
conforto e segurança aos
moradores. A recupera-
ção dessas estradas é
fundamental para o in-
cremento da produção
agrícola, do turismo e
da infraestrutura das ci-
dades para receberem
novas indústrias e esta-
belecimentos comerciais.
Por meio de indicações

preços e outros itens
necessários para libera-
ção da verba.

“Estamos entregando
esse projeto ao nosso
deputado para que pos-
sa pleitear no governo
estadual essa obra. O
Marcelo tem trabalhado
por nós, por melhorias
em outras localidades
do município também.
Esse asfalto vai melho-
rar muito a qualidade
de vida da população
do distrito. É um sonho
antigo”, afirmou o pre-
feito.

parlamentares, projetos
de lei e da participação
em doze comissões per-
manentes na Assembleia
Legislativa encaminho
demandas dos poderes
executivo, legislativo e
da população dos muni-
cípios do interior”, ava-

liou o deputado estadual
Eurico Júnior.

Em Três Rios, o depu-
tado Eurico se reuniu
com a presidente do PV,
Sueli, o vereador Telmo
Cardoso, e os ex-vereado-
res Rozemar Guezo e Jo-
simar da Dengue. Em

Sapucaia, se encontrou
com a vereadora Gilma-
ra, o vereador Gleider-
son Gonçalves e o ex-
candidato a vereador,
Gean Dias. Já em Car-
mo, o encontro foi com o
vereador Samuel e lide-
ranças políticas locais.

Agenda itinerante aconteceu na sexta-feira, dia 23

Divulgação

Pessoas foram atendidas individualmente após enfrentarem fila

Secom PMVR



4  DIÁRIO DO VALE TERÇA-FEIRA, 27 DE JULHO DE 2021POLÍCIA

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

AVISO DE ADIAMENTO “SINE DIE” –
PREGÃO PRESENCIAL Nº 016/2021

O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público para conhecimento dos interessados, que o
Processo Licitatório nº 016/2021 na modalidade Pregão Presencial, cujo objeto é: REGISTRO DE
PREÇOS VISANDO À CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVIÇO DE INS-
TALAÇÃO E MANUTENÇÃO DE AR CONDICIONADO PARA ATENDER TODAS AS UNIDADES
DA SECRETARIA DE SAÚDE, fica ADIADO “SINE DIE”, Esclarecimentos através do e-mail:
licitacao.saudeparaty@gmail.com.

PARATY, 26 DE JULHO DE 2021.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL Nº 018/2021

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia 10 de Agosto de 2021
às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, o Pregão Presencial que tem como
objeto: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de material escolar para
atender as Unidades Escolares da Prefeitura Municipal de Paraty. O edital estará á disposição
no site da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do e-mail:
licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 26 de Julho de 2021.
SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

AVISO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL Nº 021/2021

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia 11 de Agosto de 2021
às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, o Pregão Presencial que tem como
objeto: Contratação de empresa especializada na prestação de serviços de cópias xerográficas,
plastificações e encardenações para atender as Escolas Municipais da Secretaria de Educa-
ção. O edital estará á disposição no site da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br.
Esclarecimentos através do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 26 de Julho de 2021.
SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 003/2021
O Secretário Municipal de Finanças, Sr. Leônidas Santana da Silva, juntamente com o Exmo.
Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são
conferidas pela legislação em vigor, declaram para fins de comprovação, que deixam de realizar
licitação para contratação da CAIXA ECONÔMICA FEDERAL – CEF, Empresa Pública de Direito
Privado, inscrita no CPNJ/MF sob o n  00.360.305/0001-04, para prestação pela Caixa Econômica
Federal à Prefeitura Municipal de Paraty de serviços – Oficina de Capacitação em Engenharia de
Custos – SINAPI, que consiste em capacitar técnicos, gestores públicos, orçamentistas e demais
profissionais que atuam na execução de políticas públicas.  O valor global da referida contratação
é de R$ 14.656,59 (quatorze mil seiscentos e cinquenta e seis reais e cinquenta e nove centavos),
A presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 57 II da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 23 DE JULHO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 040/2021

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE PARATY
CONTRATADA: CAIXA ECONÔMICA FEDERAL
OBJETO: Prestação de serviços de oficina de capacitação em Engenharia de Custos – SINAPI,
no âmbito do “CAIXA Políticas Públicas”.
PRAZO: 06 (seis) meses.
VALOR GLOBAL: R$ 14.656,59 (quatorze mil seiscentos e cinqüenta e seis reais e cinqüenta
e nove centavos)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 003/2021

PARATY, 23 DE JULHO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 039/2021

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE PARATY
CONTRATADA: MASCARELLO CARROCERIAS E ÔNIBUS LTDA
OBJETO: AQUISIÇÃO DE UM MICRO ÔNIBUS RODOVIÁRIO MÍNIMO 155 CV DIESEL 4X2
BRANCA, PARA 32 OCUPANTES (30 PASSAGEIROS + 01 MOTORISTA + 01 MOTORISTA
AUXILIAR), conforme especificações constantes da ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 598/
2020 da Subsecretaria da Administração Central de Licitações do Estado do Rio Grande do
Sul – CELIC (Órgão Gerenciador), para atender a Secretaria de Educação.
PRAZO: 12 (doze) meses contados de sua assinatura.
VALOR GLOBAL: R$ 416.000,00 (quatrocentos e dezesseis mil reais).
ORIGEM: Termo de Adesão nº 002/2021

PARATY, 19 DE JULHO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO E NOVA DATA
PREGÃO PRESENCIAL Nº 0055/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE TAMPAS DE CONCRETO PARA
MANUTENÇÃO E REPAROS NAS CAIXAS DAS REDES DE ESGOTO
E PLUVIAIS DO MUNICÍPIO DE QUATIS
A sessão pública que aconteceria dia 04 de agosto as 09:00hs fica adiada
para o dia 23 de agosto as 09:00h.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas.
AS PROPOSTAS serão autenticadas e abertas no dia 23 de agosto de
2021, às 09:00 horas.
Edital disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br ou obtido
presencialmente na sede da Prefeitura Municipal de Quatis, mediante a
apresentação de um toner compatível com impressora Brother DCP-
8152DN.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 0073/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE MANUTENÇÃO PREVENTIVA E
CORRETIVA, INCLUSIVE FORNECIMENTO E SUBSTITUIÇÃO DE
PEÇAS PARA A FROTA DE VEÍCULOS DO MUNICÍPIO DE QUATIS/RJ.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas.
AS PROPOSTAS serão autenticadas e abertas no dia 16 de agosto de
2021, às 09:00 horas.
Edital disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br ou obtido
presencialmente na sede da Prefeitura Municipal de Quatis, mediante a
apresentação de um toner compatível com impressora Brother DCP-8152DN.

Quatis, 26 de julho de 2021.
Rita de Cássia Oliveira Galdino Martins - Pregoeira

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO
PREGÃO ELETRÔNICO N.104/2021

A Pregoeira comunica aos interessados no Pregão supracitado, da DECISÃO
proferida pelo Ilmo Sr. Secretário Municipal de Saúde, face ao recurso
interposto pela licitante MANUPA COM., EXP., IMPO. DE EQUIP. E
VEÍCULOS ADAPTADOS EIRELI, que decidiu pela PROCEDENCIA do
mesmo.

Érika Ribeiro Barbosa
Pregoeira

Av homero leite, 572 , Saudade , Barra Mansa, RJ CEP 27.313-190
CNPJ. 29.053.402/0001-36 - Insc. Estadual: Isento

SerSerSerSerServiço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansa

AVISO DE LICITAÇÃO
Adia PE 025/21, PA 2977/2021, Aquisição de Reservatórios
Metálicos, estabelecendo nova data para o dia   10/08/2021, 15:00
h, em virtude alteração TR.

Adia a T. Preço 035/2021, PA 3451/2021 – Objeto Contratação de
Empresa especializada engenharia para a instalação de fossa/
filtro anaeróbico pré-fabricado e construção de rede de esgoto no
bairro Santa Rita de Cássia (Dutra), Município de Barra Mansa e
estabelece nova data para o dia 16/08/2021 – 14:00 horas, em
virtude ausência publicação DOE.

P.E. 37/2021, PA 2026/2021 – Objeto Contratação de empresa
especializada em telefonia móvel para fornecimento de linhas
com aparelhos em comodato. Dia 09/08/2021 – 14:00 horas

Mais informações poderão ser obtidas pelo telefone (24) 3323-
0198, através do e-mail: licitacao.saae@gmail.com ou ainda na
Gerência de Materiais, à Av Homero Leite, 572 – Saudade – Barra
Mansa/RJ. Site http:/portaldatransparência.barramansa.rj.gov.br,
no menu “Licitações e Contratos / Lista  Licitações”).

Barra Mansa

Uma criança, de dois
anos, morreu após ser atin-
gida por um disparo na noi-
te do último sábado, dia 24,
no bairro Paraíso de Cima.
Ycaro Miguel Sigilião dos
Santos estava na rua com os
pais e vizinhos quando um
carro se aproximou e um
suspeito efetuou vários dis-
paros, um deles atingiu o
menino na cabeça. Anderson
Leite Antero Miranda, de 21
anos, também foi atingido,
ele chegou a ser socorrido e
encaminhado ao Hospital
São João Batista, não resis-
tiu aos resistiu aos ferimen-
tos e morreu na Unidade.
Não se sabe ainda, se o alvo
do atirador era o jovem que
morreu.

De acordo com a Polícia
Militar, informações deram
conta de que os disparos fo-
ram efetuados por um ho-
mem, de 24 anos, morador
do bairro Mangueira e que a
motivação seria vingar o es-
pancamento que um parente
dele sofreu por parte de ban-
didos rivais.

Após o ocorrido, a PM
fez buscas pelo suspeito em
diversos bairros de Volta Re-
donda e Barra Mansa e tam-
bém posicionou equipes nos
bairros Mangueira e Paraíso
para evitar tentativas de re-
presálias.

Como resultado dessa
ocupação, na madrugada
deste domingo (25), guarni-
ções abordaram um veículo
de aplicativo que saia do
bairro Paraíso, com destino
ao bairro Padre Josimo e
que tinha como passageiro
um homem apontado como
gerente do tráfico do bairro
Paraíso. Contra o mesmo
consta três mandados de pri-
são em aberto pelos crimes
de homicídio e tráfico de
drogas.

Ainda de segundo a PM,
o atirador seria parte da
quadrilha de facção rival, a
dos traficantes de do Paraí-
so. Temendo, outro confron-
to entre integrantes de ban-

Bala perdida mata criança
de dois anos em Barra Mansa

No ataque ocorrido no bairro Paraíso de Cima, um jovem foi baleado e morreu no hospital

Uma troca de tiros
entre supostos crimino-
sos e policiais militares
no final da manhã desta
segunda-feira, dia 26,
terminou com três ho-
mens baleados e um
preso. O confronto ar-
mado foi no bairro Pa-
raíso, em Barra Mansa.

A polícia informou
que na ação de ontem
homem, que não teve a
idade divulgada, foi pre-
so com um revólver,
uma espingarda, muni-
ções, 26 pedaços de ma-
conha, 50 pinos de coca-
ína, um coldre, dois rá-
dios e três celulares.    

Arquivo Pessoal

Yacaro brincava quando foi atingido por disparo

Três são baleados após
troca de tiros com PMs

Segundo a própria polí-
cia, há dois motivos para
justificar o tiroteio, um
deles seria porque trafi-
cantes estariam incomoda-
dos com a presença dos
agentes que passaram a
ocupar a localidade, após
a morte de menino, de 2
anos, e um jovem, de 21,
na noite de sábado, dia 24.

A outra hipótese levan-
tada pelos policias seria a
prisão na madrugada de
sábado para domingo, de
um suposto gerente do trá-
fico de drogas do bairro
Paraíso. Ele foi detido por
policiais militares quando
estava num carro de apli-

cativo de veículos.
Os PMs intercepta-

ram o veículo quando
saía do bairro Paraíso e,
seguia em direção ao
bairro Padre Josimo. Os
agentes disseram que
contra o suspeito detido
há três mandados de
prisão pendentes por ho-
micídio e tráfico de dro-
gas. Ele foi levado para
a 90ª DP (Barra Mansa).

Guarnições da PM
continuam intensifican-
do o policiamento no
Paraíso e em bairro ad-
jacentes, e auxiliando a
Polícia Civil nas investi-
gações

dos dos dois bairros, a PM
permanece no Paraíso para
evitar possíveis represálias
de ambas as quadrilhas.

Suspeito de vender
drogas que estava sendo

ameaçado é preso

Material estava escondido no quarto do homem e seria alvo de
cobiça de outros traficantes

Volta Redonda

Policiais da 93ª DP (Vol-
ta Redonda), coordenados
pelo delegado titular Edé-
zio Ramos, prenderam em
flagrante nesta segunda-
feira, dia 26, um homem,
de 35 anos, por suspeita de
tráfico de drogas. De acor-
do com a Polícia Civil, os
agentes foram à casa do
suspeito, no bairro Três
Poços, após receberem de-
núncia de que criminosos
de outra facção pretendi-
am  invadir o local para
roubar maconha hidropô-
nica.

Ao saber que estava
ameaçado de morte, o sus-
peito confessou que já foi
preso por tráfico de dro-
gas, “mas que atualmente
não praticava mais esse
tipo de crime”. Ele chegou
a negar que tinha droga
em casa e acabou levando

cedida pela polícia

os policiais até um quarto
onde estavam os entorpe-
centes.

- Dissemos (policiais)
ao suspeito que ele pode-
ria ser morto, caso estives-
se comercializando maco-
nha hidropônica, que são
mais caras, de melhor
qualidade e  que é o tipo
de droga que os integran-
tes da facção criminosa ri-
val costumam vender.
Após isso, ele nos levou
até um quarto onde estava
toda a droga e uma balan-
ça de precisão. O suspeito
estava sozinho em casa.
Levado para a Delegacia
de Volta Redonda, ele foi
indiciado pelo crime de
tráfico de drogas – expli-
cou o delegado.

Até o fechamento desta
edição a polícia não havia
informado a quantidade
de droga apreendida com
o homem.
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HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO 2484/2021

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o Art. 43, VI
do Estatuto das Licitações, Lei n  8.666/93 e art. 1 , II do Decreto Mu-
nicipal n  2.100 de 24/02/2017, HOMOLOGO, o resultado da presente
licitação, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL n  035/2021 que
objetiva a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE
SERVIÇOS RELACIONADOS A FORMAÇÃO DAS EQUIPES
GESTORAS PARA MELHORIA DO DESEMPENHO DA REDE MUNI-
CIPAL DE ENSINO, processo administrativo 2484/2021, na condição
de DESERTA.

Porto Real, 26 de julho de 2021.
Maria Madalena Ferreira de Souza

Secretária Municipal de Educação, Cultura e Turismo

Barra Mansa

Hoje (27), a prefeitura de
Barra Mansa aplicará segun-
das doses contra a Covid-19
para pessoas agendadas e
para repescagem em geral.
Também serão imunizadas
gestantes, puérperas e lactan-
tes (até 24 meses de idade).

As vacinações serão no
Teatro do Parque da Cida-
de, de 8h às 12h para nasci-
dos de janeiro a junho, e de
12h às 16h para nascidos de
julho a dezembro.

Moradores devem apre-
sentar RG, CPF, compro-
vante de residência ou de-
claração de posto de saúde,
além de cartão de vacinas
para imunização.

Boletim Covid-19

O boletim epidemiológi-
co de ontem (26) destaca
que Barra Mansa tem total
de 604 óbitos por Covid-19,
16.030 casos confirmados,
sendo que 15.159 já se recu-
peraram e cinco estão hos-

BM aplica segundas
 doses agendadas e repescagem

Gestantes, puérperas e lactantes também serão imunizadas contra a Covid-19

A Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS) reali-
zará a partir de hoje (27),
a campanha de imuniza-
ção contra a Covid-19
para mulheres gestantes,
puérperas e lactantes
acima de 18 anos, em
Porto Real. Durante a
campanha será aplicada
a 2ª dose do imunizante
CoronaVac. Para o rece-
bimento da vacina, as
pacientes devem se diri-
gir à Central de Vacinas,
das 9h às 11h e das 13h

Porto Real inicia
vacinação para gestantes,

puérperas e lactantes

Júlio Amaral

Volta Redonda

Com o objetivo de revi-
ver os amigos e relembras
os bons tempos da fanfarra
da Escola Técnica Pandiá
Calógeras, cerca de 70 ex-
alunos e professores da fan-
farra da ETPC que frequen-
taram a escola entre o perí-
odo de 1970 a 1982 promove-
ram no último sábado, dia
24, o segundo encontro de
ex-alunos da Fanfarra em
frente à unidade no bairro
Sessenta.

De acordo com Gilson
José Ferreira, que tocava re-
pique na fanfarra e foi alu-
no no período de 1974 a
1977, participar deste evento
é algo fenomenal.

- Eu não participei do
primeiro encontro realizado
em outubro do ano passado,
mas fiz questão de ir neste
segundo encontro. Só de es-
tar revendo meus antigos
parceiros da fanfarra é ma-
ravilhoso. Participar da fan-
farra na minha época era
algo muito importante para
qualquer pessoa e ser da
fanfarra foi uma vitória pes-
soal - destacou Gilson.

Quem também fez ques-
tão de participar deste en-
contro foi Carlos Alberto
Santos de Oliveira, apelidado
na escola técnica como Ga-
sosa, ex-aluno que tocava
prato na fanfarra e hoje apo-
sentado trabalha como asses-
sor do vereador Jorge Fuede.

- Entrei na escola técnica
em 1975 e logo comecei a fa-
zer parte da fanfarra que já
era várias vezes campeã na-
cional, onde participei de
1975 a 1981 - disse.

De acordo com Gasosa, o
grupo de ex-alunos que to-

Resende

Nas próximas noites, a
prefeitura de Resende irá
disponibilizar o Espaço Z
para proteger a população
em situação de rua das bai-
xas temperaturas. O espaço
ficará aberto já a partir
dessa segunda-feira (26),
das 20h às 7h e não haverá
limite de vagas, já que a es-
trutura é ampla, segundo a
prefeitura.

As pessoas em situação
de rua devem levar seus
pertences, principalmente
cobertores e colchonetes,
mas a prefeitura também
vai oferecer mantas térmi-
cas para auxiliar no frio. A
expectativa é de que o Es-
paço Z receba a população
até que a frente fria termi-
ne no município.

- Na reunião que tive-
mos na manhã de ontem fi-
cou muito claro, através
das informações meteoroló-

às 15h, tendo em mãos:
documento pessoal com
foto; CPF; comprovante
de residência, cartão do
SUS e cartão de vacina-
ção

Além disso, será ne-
cessário que as gestantes
e puérperas apresentem
uma declaração médica
para a imunização. Para
as lactantes, é necessário
ter em mãos a certidão
de nascimento da crian-
ça junto com a declara-
ção do pediatra.

pitalizados.
Já foram notificados

58.209 exames, sendo que

42.099 já foram descartados
e 80 permanecem suspeitos.
Destes, 10 estão internados.

Veteranos da fanfarra
 ETPC promovem 2º encontro

em Volta Redonda

cava na fanfarra foi forma-
do no começo do ano de
2020, depois de conversas
entre amigos. Com o tempo
o grupo foi crescendo e foi
possível juntar em torno de
150 ex-alunos no WhatsApp
e outros que também não
tem WhatsApp.

- Organizamos o primeiro
encontro em outubro de 2020
e estiveram presentes mais
ou menos 30 ex-alunos. Por
motivos de falecimento na
família eu não compareci,
mas fui neste de sábado.
Para este segundo encontro
foi criado equipes para a or-
ganização e também cria-
mos camisas comemorativas
– completou.

Para o professor de litera-
tura e comerciante Durval
de Souza Teles, de 64 anos,
que participou da fanfarra
da ETPC no período de 1971
a 1975, tocando repique, a
ideia deste encontro de ex-
membros da fanfarra surgiu
logo após a formação do
grupo de ex-alunos pelo
WhatsApp.

- Com estávamos em ple-
na pandemia ficava compli-
cado a reunião e fomos adi-
ando a data. Então depois de
algumas mudanças, resolve-
mos realizar o nosso primei-
ro encontro no dia 24 de ou-
tubro de 2020 e agora o se-
gundo neste último sábado
dia 24 de julho. O encontro
foi só para os ex-alunos da
fanfarra, porta bandeiras e
alguns professores de músi-
ca. Todos os convidados são
do final dos anos 60 até o
início dos anos 80, conside-
rado a época de ouro da fan-
farra – destacou.

Atualmente morando em
Porto Real, o técnico em me-
talurgia aposentado Gilberto
de Souza Caldas, de 64 anos,

é outro ex-aluno da fanfarra
da ETPC que participou do
encontro de sábado.

- Participei dos dois en-
contros e acho muito gratifi-
cante, pois é bom para inte-
ragirmos, conversarmos e
matarmos as saudades das
viagens e campeonatos de
fanfarras que fazíamos. Par-
ticipei da fanfarra tocando
prato entre 1971 a 1975, onde
era colega do Durval – de-
clarou.

A Fanfarra da ETPC

Com 74 anos de história
a Fanfarra da Escola Técni-
ca Pandiá Calógeras (ETPC)
sempre foi destaque na re-
gião Sul Fluminense. Classi-
ficada como fanfarra sim-
ples, pois é composta ape-
nas por instrumentos de so-
pro e percussão, possui 9 tí-
tulos nacionais na categoria
Fanfarra Simples e mais de
70 troféus em campeonatos
regionais.

A fanfarra da ETPC é
uma tradição de Volta Re-
donda laureada de premia-
ções e sucesso. Uma fanfar-
ra campeã fundadas em
1954 e que ainda se encon-
tra em atividade. Foi a pri-
meira a desfilar na cidade,
liderando o desfile de alu-
nos da instituição.

Campeã por 9 vezes do
concurso nacional de fanfar-
ra simples, campeã regional
e local, de concursos, a or-
ganização musical é imbuí-
da de mostrar a cultural
musical, de forma criativa,
somática e elevada, desta-
cando valores em seus com-
ponentes como o trabalho
em equipe, a cooperação
profissional e visando o de-
senvolvimento individual e
coletivo de seus membros.

Júlio Amaral

Participaram cerca de 70 ex-alunos e professores da fanfarra da ETPC que frequentaram a escola entre
o período de 1970 a 1982

Resende cria abrigo provisório para
população em situação de rua

gicas trazidas pela Defesa
Civil, que os próximos dias
serão ainda mais difíceis
para aqueles que, por algu-
ma razão, enfrentam a situ-
ação de rua. A decisão de
criar um abrigo provisório
parte da preocupação com
a população que não aceita
usufruir dos serviços ofer-
tados pela gestão munici-
pal. Não queremos que nin-
guém fique desamparado e
vamos continuar trabalhan-
do para proteger vidas em
Resende - disse o prefeito
Diogo Balieiro Diniz.

Abordagem noturna

Nos casos das pessoas
que também não recorre-
rem ao Espaço Z como
abrigo provisório, a Secre-
taria Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Hu-
manos continuará com o
serviço de abordagem no-
turna e irá distribuir cho-

colate quente, lanches, mar-
mitex e um material extra
durante as ações realizadas
em todo o município.

Doações

A  população que quiser
auxiliar no processo de en-
frentamento da frente fria
poderá fazer doações e si-
nalizar algum morador que
precisa de assistência. Para
isso, o interessado deve uti-
lizar o trígito 199 para en-
trar em contato com a fren-
te responsável.

Além da reunião de di-
versas pastas da gestão mu-
nicipal, a ação terá a parce-
ria da sociedade civil, atra-
vés de frentes religiosas,
que se mobilizará para ser-
vir sopa aos abrigados. Para
contribuir voluntariamente
com as ações durante as
noites no Espaço Z, o núme-
ro de contato é o mesmo
das doações, através do 199.

Divulgação

Visando proteger população das baixas temperaturas dos próximos dias, o Espaço Z estará disponível
das 20h às 7h

Itatiaia

Uma equipe do setor de

Moradores de Maromba e Maringá acima de 30 anos são vacinados hoje
Imunização, da Secretaria de
Saúde de Itatiaia irá imuni-
zar hoje (27) moradores da

região de Maromba e Marin-
gá acima de 30 anos contra
a Covid-19. A vacinação será
no posto de saúde de Ma-
romba, de 9h às 15h.

- Inicialmente, esperáva-
mos vacinar acima de 18
anos de idade, mas como
não recebemos doses sufici-
entes para atender todo o ca-
lendário, nessa primeira ida
à Maromba, iremos contem-
plar moradores acima de 30
anos, que é o público-alvo
que estamos imunizando na
área central da cidade. Em
um segundo momento, ire-
mos realizar a imunização
dos moradores acima de 18

anos – explicou Andrea Mil-
len, coordenador do setor de
Imunização.

Para ser imunizado, o mo-
rador precisa apresentar
comprovante de residência,
CPF, Cartão Nacional do SUS
e documento de identidade.

- Separamos essa data
para atender os moradores
da região de Maromba e Ma-
ringá, pois muitos não tem
disponibilidade para vir até
a área central do município.
Estamos avançando muito
na campanha de imunização
contra a Covid-19– relatou o
secretário de Saúde, Leandro
de Oliveira.

PMI

Prefeitura planejou imunizar população acima dos 18 anos, mas não
tem doses suficientes, por isso decidiu vacinar quem tem mais de 30
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Sul Fluminense

Diferente do ano passado,
quando crianças não pude-
ram se divertir nas férias es-
colares de julho devido ao
isolamento social imposto
pela pandemia do coronaví-
rus, neste ano, com o avanço
da vacinação, alguns pais es-
tão mais seguros para apro-
veitar o período de recesso
buscando opções de lazer
para as crianças. Na região,
o Zoológico  Municipal de
Volta Redonda tem sido uma
das alternativas, assim como
o Sider Shopping e o Park
Sul que, além das atrações
internas, ainda está com um
grande parque de diversões
na sua área externa.

Mãe de três filhos, a dona
de casa Márcia Nascimento
Cardoso, de 40 anos, optou
por manter o isolamento
com as crianças durante as
férias de 2020. Hoje, como
ela e o marido já foram vaci-
nados, algumas programa-
ções foram inseridas no dia
a dia das crianças. O Zooló-
gico, segundo ela, faz parte
dos passeios por ser um lo-
cal arejado e com menos
chances de aglomerações.

- São três crianças, uma
com cinco, com dez e 12
anos, que estão com muita
energia e com muita vonta-
de de se divertir. Meu mari-
do está de férias e vamos
agendar para irmos ao Zoo-
lógico, que é um lugar que
eles adoram e onde não vão
há quase dois anos. Nesta
semana fomos ao parque de
diversões, optando pelo perí-
odo da tarde, que estava
mais vazio, e vamos fechar
as férias, na próxima sexta-
feira (30) indo passar dois
dias em Angra dos Reis,
onde eles também não foram

Com avanço da vacinação, pais buscam
opções de lazer para crianças nas férias
Na região, locais como o Zoológico Municipal de Volta Redonda têm sido uma das atrações no período de recesso

nas férias de verão - contou
a dona de casa.

A economista Cristina
Carvalho, de 45 anos, tem
dois filhos, uma menina de
nove e um menino de cinco,
e também se programou
para que os pequenos pos-
sam aproveitar as férias. De
acordo com ela, que tomou a
primeira dose da vacina, as-
sim como as crianças manti-
veram os cuidados necessá-
rios para retornarem às au-
las presenciais, também os
manterão nos passeios que
incluem visita ao Zoológico,
shopping e cinema.

- Eu sempre fiz muitos
passeios com as crianças,
até mesmo aos finais de se-
mana, e elas estavam sentin-
do muita falta. Na primeira
semana nós fizemos algu-
mas brincadeiras em casa,
mas, como havia prometido,
essa última semana, toman-
do todos os cuidados, vamos
ao cinema, lanchar no shop-
ping e ao Zoológico, onde
eles já estavam pedindo para
ir desde que reabriu. Sabe-
mos que a pandemia ainda
não acabou, mas precisamos
nos adequar a uma nova ro-
tina, seja em casa, na escola
ou no lazer - ressaltou a eco-
nomista.

Zoológico com agenda cheia

De acordo com o coorde-
nador do Zoológico, Jadiel
Teixeira, nesta semana  as fé-
rias escolares já refletiram no
aumento do movimento do
parque, que dispõe de 600
agendamentos para o período
da manhã e 600 para o perío-
do da tarde. Conforme ele pre-
vê, nos próximos dias a visita-
ção deve ser ainda maior.

- Esta semana a agenda
ficou cheia à tarde, embora

pela manhã esteja mais tran-
qüilo .Nos próximos dias,
que serão os últimos dias de
férias, acredito que os dois
horários serão preenchidos.
Observamos que a procura
maior tem sido de pessoas
de Volta Redonda, diferente
de anos anteriores, antes da
pandemia, que vinham pes-
soas de várias cidades vizi-
nhas - comentou o coordena-
dor, ao informar que Zooló-
gico Municipal de Volta Re-
donda funciona de terça-fei-
ra a domingo de 8h às
11h30min e de 13h às

16h30min. As visitas devem
ser agendadas pelo site.

Parque e shopping

Conforme destaca o ge-
rente de marketing do Park
Sul, Rodrigo Mattos, além
das atrações internas, o sho-
pping está com o parque de
diversões Corinto Center
Park, que funciona das 18h
às 22h de segunda a sexta e
das 16h às 22h aos sábados,
domingos e feriados e que,
conforme destaca, vem sen-
do um dos grandes atrativos

para as crianças de Volta Re-
donda e de cidades vizinhas.

- O parque tem sido uma
das atrações mais fortes,
mas ele é temporário e per-
manece somente até setem-
bro. Mas, dentro do shop-
ping temos várias atrações
também e com a chegada
das férias percebemos que
durante a semana, tanto o
cinema, quanto às operações
de entretenimento, foram o
movimento do público infan-
til, claramente um efeito des-
se período de recesso escolar
- destacou o gerente.

Zoo-VR dispõe de 600 agendamentos para período da manhã e 600 para o período da tarde

PMVR

Já no Sider Shopping,
para marcar as férias está
acontecendo durante o mês
de julho, todos os finais de
semana, o Clubinho Julino.
A recreação conta com brin-
cadeiras temáticas, como:
correio elegante, concurso
de melhores caipiras, entre
outros. O Clubinho do Sider
acontece todos os sábados e
domingos, das 15h às 19h, na
Praça de Alimentação. As
atividades são gratuitas, no
entanto,  é obrigatório o uso
de máscara para as crianças
a partir de 2 anos.
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Barra Mansa

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Tecno-
logia e Inovação, Bruno Pa-
ciello, na tarde desta segun-
da-feira (26), anunciou que
Barra Mansa será uma das
cidades do Sul Fluminense
a receber uma unidade do
Magazine Luiza durante a
expansão da varejista no es-
tado do Rio de Janeiro. A
loja será instalada na Aveni-
da Joaquim Leite, no Cen-
tro, com previsão de abertu-
ra para os próximos meses.

O prefeito Rodrigo Dra-
ble falou sobre a chegada
da varejista ao município.
“Nosso compromisso é fa-

Prefeitura de Barra Mansa anuncia
instalação de loja de departamentos

Unidade será aberta em breve na Avenida Joaquim Leite, no Centro da cidade

zer de Barra Mansa uma
cidade que cresce todos os
dias, que gera emprego e
oportunidades”.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico,
Bruno Paciello, explicou
como foi o procedimento
para que a empresa se ins-
talasse no município. “Fica-
mos sabendo do processo
de expansão do Magazine
Luiza, muito agressivo tan-
to na capital quanto no in-
terior do Rio de Janeiro.
Porém, no início do projeto,
Barra Mansa não tinha
sido contemplada. Foi aí
que a gente começou a tra-
balhar, identificando qual
era o processo de expansão

Chico de Assis

Sul Fluminense

Já estão abertas as ins-
crições para o Projeto de
Desenvolvimento de Empre-
sas da Cadeia de Valor da
Vale e do seu entorno, espe-
cífico para microempresas
(ME) e empresas de peque-
no porte (EPP) localizadas
na Baixada Fluminense e
na região da Costa Verde.

Por meio de edital, serão
selecionadas 30 pequenas
empresas que terão a opor-
tunidade de se qualificarem
tecnicamente para fornecer
para a grande empresa.  As
inscrições são gratuitas e
podem ser realizadas até o
dia 8 de fevereiro em https:/
/lp.absuite.com.br/lp/EAZ/
polos-competitivos.

Poderão se candidatar
empresas localizadas nas ci-
dades de Mangaratiba, Ita-
guaí, Angra dos Reis, Sero-
pédica, Paraty, Paracambi,
Japeri, Queimados, Nova
Iguaçu, Mesquita, Belford
Roxo e Nilópolis.

De acordo com Wilton da
Cruz Victorio, coordenador
de Polos Competitivos do
Sebrae Rio, o projeto tem
por objetivo melhorar a
competitividade das peque-
nas empresas, ampliando
suas oportunidades de negó-
cios através do atendimento
as políticas e requisitos da
cadeia de valor da Vale. “O
projeto da Vale transforma-
rá 90 micro e pequenas em-
presas do entorno destas re-
giões através do desenvolvi-

Avenida Joaquim Leite vai receber mais um estabelecimento comercial

Brasília

Atualmente em 4,25% ao
ano, a taxa Selic interfere
direta e indiretamente no
dia a dia dos brasileiros.
Definida como os juros bá-
sicos da economia, essa
taxa serve de base para os
demais juros cobrados nas
operações de crédito e em
boa parte dos investimen-
tos em renda fixa. Na práti-
ca, a Selic representa a ori-
gem de diversos processos
que regem a economia e é
o principal instrumento do
Banco Central (BC) para se-
gurar a inflação.

A sigla Selic tem origem
no Sistema Especial de Li-
quidação e Custódia, siste-
ma por meio do qual as
instituições financeiras
compram ou vendem títu-
los que o Tesouro Nacional
repassou ao Banco Central.
O volume de títulos em cir-
culação regula a quantida-
de de dinheiro na econo-
mia, ajudando a controlar a
inflação.

A cada 45 dias, o Comitê
de Política Monetária (Co-
pom) do Banco Central de-
fine uma meta para a taxa
Selic. Com base nessa
meta, a autoridade monetá-
ria vai vender ou comprar
títulos para ajustar o volu-
me de dinheiro em circula-
ção. Caso a inflação esteja
alta, o BC aumenta a taxa
Selic e atrai o interesse dos
bancos em comprarem títu-
los públicos nas chamadas
operações de mercado aber-
to. Isso porque as institui-
ções financeiras adquirem
o papel com o compromisso
de, em determinada data,
pegar o dinheiro de volta
corrigido com juros.

Essas operações duram
de 24 horas a 90 dias.
Quando os bancos com-
pram os títulos no mercado
aberto, deixam dinheiro no
Banco Central, diminuindo
a quantidade de moeda em
circulação na economia.
Em momentos de queda da
taxa Selic, ocorre o contrá-
rio. Os bancos vendem títu-
los ao BC e pegam de volta
o dinheiro, que passa a cir-
cular.

Segundo a teoria econô-
mica tradicional, quanto
mais moeda em circulação,
maior a chance de os pre-
ços subirem. Além dos títu-
los do mercado aberto, o
BC tem dois instrumentos
para controlar a inflação.

O primeiro é o redescon-
to, em que os bancos em-
prestam dinheiro entre si
por até 24 horas para cum-
prir os depósitos mínimos
que são obrigadas a ter no
Banco Central e cumpri-
rem a lei. Esses emprésti-
mos são constantes e têm
como taxa o Certificado de
Depósito Interbancário
(CDI), taxa próxima à Selic.

A segunda ferramenta
são os compulsórios, di-
nheiro que os bancos de-
vem deixar retidos no Ban-
co Central. Quanto mais re-
cursos na conta do BC, me-

Empresas da Costa Verde podem
se cadastrar para fornecerem à Vale

Sebrae

Empresas da Costa Verde terão oportunidade de fornecer para uma das maiores mineradoras do mundo

mento nos aspectos de ges-
tão, proporcionando o au-
mento da competitividade
das pequenas empresas,
promovendo a geração de
emprego e renda”, destaca.

Composto por 15 módu-
los, o projeto tem duração
prevista de 18 meses e in-
cluirão atividades online e/
ou presenciais. Um total de
184 horas de capacitações e
consultorias, por empresa.
Entre os resultados a serem
alcançados, além do efetivo
cadastramento da pequena
empresa como potencial for-
necedora na Vale, a iniciati-
va busca a melhoria do ín-
dice de competitividade e
produtividade desses negóci-
os (mensurado pela aplica-
ção do diagnóstico da FNQ).

O orçamento global do
projeto (90%) será subsidia-
do pela Vale e pelo Sebrae
Rio. Os 10% restantes (R$
1.825,00) é a contrapartida fi-
nanceira que deverá ser
paga pela empresa selecio-
nada. O valor pode ser par-
celado no cartão em 10 ve-
zes sem juros.

Ações do Projeto

Será realizado um con-
junto de ações, por meio de
palestras, oficinas, cursos,
consultorias individuais,
sessão e rodadas de negóci-
os, para desenvolver e apri-
morar as competências de
gestão das pequenas empre-
sas, adequando-as aos requi-
sitos de compras de uma

grande empresas. O projeto
começa com a realização de
um diagnóstico que avalia a
maturidade de gestão da
empresa, para orientar o
plano de trabalho. Em se-
guida serão realizadas ofici-
nas sobre Política de Com-
pras da Vale; Indicadores de
Desempenho e Gestão, Ges-
tão Legal, Segurança e Saú-
de Ocupacional, Gestão Fi-
nanceira etc, além de cursos
sobre Planejamento Estraté-
gico, Líder Coach e Compli-
ance. Também serão realiza-
das visitas técnica às insta-
lações da Vale.

Polos Competitivos

O Sebrae Rio, por meio
da Coordenação de Polos
Competitivos da Gerência de
Grandes Empreendimentos,
atua na concentração de
grandes empresas, polos e
clustes, integrado aos Escritó-
rios Regionais destas regiões.

O lançamento do edital
para o Projeto de Desenvol-
vimento de Empresas da
Cadeia de Valor da Vale e
do seu entorno faz parte
dessa atuação em redes co-
laborativas, como com o Fó-
rum de Desenvolvimento de
Fornecedores de Mangarati-
ba (Costa Verde), que conta
com apoio da Secretaria de
Desenvolvimento de Manga-
ratiba, e do Fórum da Baía
de Sepetiba (Baixada Flumi-
nense), onde é desenvolvido
um outro projeto com a Ita-
guaí Construções Navais.

Taxa básica de juros interfere
na vida do consumidor

nos as instituições financei-
ras emprestam à popula-
ção. O principal instrumen-
to de política monetária, no
entanto, continua sendo a
Selic, porque permite um
ajuste mais fino do dinhei-
ro em circulação e facilita
o controle da inflação.

Crédito e consumo

Por ser a base das de-
mais taxas de juros, a Selic
atua sobre todo o mercado
de crédito e, por consequ-
ência, na atividade econô-
mica. Quando os juros bási-
cos sobem, como ocorre
desde março, as taxas dos
demais empréstimos se ele-
vam, tornando mais difícil
o acesso ao crédito. Isso im-
pacta tanto o consumo,
principalmente de bens du-
ráveis (carros, eletrodomés-
ticos) como os investimen-
tos das empresas.

Conforme o cálculo dos
economistas, a Selic de
6,5% ao ano seria conside-
rada neutra (sem impacto
sobre a produção e o consu-
mo). Desde 2018, o Banco
Central tem praticado uma
política monetária estimu-
lativa, com a Selic abaixo
do nível que impediria a
inflação de subir, para esti-
mular o emprego e o cres-
cimento. O auge dessa polí-
tica ocorreu entre agosto
do ano passado e março
deste ano, quando a Selic
caiu para 2% ao ano, o me-
nor nível da história.

Investimentos e câmbio

Em tese, cada movimen-
tação na taxa Selic (aumen-
to ou redução) leva de 12 a

18 meses para ser sentida
em todo o mercado de cré-
dito. No entanto, existem
outros canais na economia
em que a variação dos ju-
ros básicos provoca efeitos
mais imediatos.

O primeiro canal mais
sensível à taxa Selic é o
câmbio. Quanto maior a Se-
lic, mais recursos estran-
geiros entram no país. Isso
ocorre porque os investido-
res se baseiam na diferença
entre a taxa básica nos Es-
tados Unidos, atualmente
numa faixa entre 0% e
0,25% ao ano, e as taxas bá-
sicas de países emergentes,
como o Brasil. Os juros
mais altos buscam compen-
sar o maior risco dos inves-
tidores em relação aos títu-
los do Tesouro norte-ameri-
cano, considerados os in-
vestimentos mais seguros
do mundo.

O segundo canal são os
investimentos em renda
fixa. Como a taxa Selic in-
fluencia diretamente a re-
muneração de diversas
aplicações, qualquer mu-
dança afeta a rentabilidade
desses recursos. Os princi-
pais investimentos cujo
rendimento sobe com a alta
dos juros básicos são os tí-
tulos do Tesouro Direto
vinculados à Selic, a cader-
neta de poupança (que atu-
almente rende 70% da Se-
lic) e investimentos atrela-
dos ao CDI, como Certifica-
dos de Depósitos Bancários
(CDB), Letras de Câmbio
(LC), Letras de Crédito ao
Agronegócio (LCA) e Le-
tras de Crédito Imobiliário
(LCI).
Por Wellton Máximo – Repór-

ter da Agência Brasil

Rio - O Índice Nacional
de Preços ao Consumidor
Amplo – 15 (IPCA-15), que
mede a prévia da inflação
oficial, registrou inflação
de 0,72% em julho deste
ano. Essa foi a maior vari-
ação do IPCA-15 para um
mês de julho desde 2004
(0,93%).

Segundo dados divulga-
dos hoje (23) pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), o IPCA-15
de julho deste ano ficou
abaixo do registrado no mês
anterior (0,83%), mas acima
de junho de 2020 (0,30%).

A prévia da inflação
oficial acumula taxas de
4,88% no ano e de 8,59%
em 12 meses, de acordo
com o IBGE.

Sete dos nove grupos
de despesa analisados na
pesquisa tiveram alta de
preços na prévia de julho,
com destaque para habita-
ção, cuja taxa de inflação
chegou a 2,14% no perío-
do. A alta de 4,79% da

Prévia da inflação oficial fica
em 0,72% em julho, diz IBGE

energia elétrica foi a prin-
cipal responsável pelo com-
portamento deste grupo de
despesas e pelo IPCA-15
em julho.

Também contribuíram
para a inflação dos gastos
com habitação os aumen-
tos de preços do gás de bo-
tijão (3,89%) e gás encana-
do (2,79%).

Os transportes também
tiveram impacto importan-
te na prévia do mês, ao re-
gistrar inflação de 1,07%,
devido principalmente às
passagens aéreas (35,64%).

Em seguida, aparecem
os grupos alimentação e
bebidas (0,49%), as despe-
sas pessoais (0,36%), arti-
gos de residência (0,81%),
vestuário (0,58%) e educa-
ção (0,12%).

Por outro lado, dois
grupos tiveram deflação
(queda de preços): saúde e
cuidados pessoais (0,24%) e
comunicação (0,04%).
Por Vitor Abdala - Repórter

da Agência Brasil

e colocamos Barra Mansa
no mapa”.

Paciello, destacou o for-
talecimento do comércio
em Barra Mansa, através
das ações da prefeitura. “A
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico vem tra-
balhado com afinco para
fortalecer o comércio, que é
um grande pilar da econo-
mia do nosso município ao
longo dos anos. Durante a
pandemia, o comércio de
Barra Mansa conseguiu se
reinventar muito rápido.
Isso é um grande sinal de
que o nosso comércio está
bem pujante. A vinda da
Magazine Luiza mostra
essa força”.
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TÚNEL DO TEMPO
* O Reino Unido se retira da zona do Canal de

Suez, devido a um acordo feito com o Egito (1954).
* Criada a NASA por lei assinada pelo então pre-

sidente norte-americano D. Eisenhower (1958).
* É inaugurado em São Paulo, Brasil, o parque de

diversões Playcenter (1973).
* A Câmara de Representantes dos EUA inicia

um processo, que depois seria conhecido por “Water-
gate”, de “denúncia e repulsa” contra o presidente
Nixon, acusado de falso testemunho e abuso de po-
der (1974).

* O brasileiro João Carlos de Oliveira, João do
Pulo, ganha a medalha de bronze no salto triplo na
Olimpíada de Montreal (1976).

* Casamento de Charles, Príncipe de Gales, her-
deiro da coroa britânica com Diana Spencer (1981).

* Uma nova Constituição é aprovada no Brasil
(1988).

* O Parlamento soviético aprova provisoriamente
a autonomia financeira das repúblicas bálticas
(1989).

* Um jato supersônico Sukhoi-27 cai e explode,
matando 85 pessoas, durante um show aéreo na
Ucrânia (2002).

* Abertura em Londres dos Jogos Olímpicos de
Verão (2012).

Zig-Zag
* Hoje: Dia do Pediatra, Dia do Despachante, Dia

do Motociclista, Dia da Prevenção de Acidentes de
Trabalho.

* Em tempo: Veja que maneira deliciosa de prati-
car a caridade.

* Através da Ação Beneficente do Restaurante
Parrilla, que este mês vai ajudar mais de quinhentas
famílias cadastradas na ADRA.

* Veja como participar:  Você pode ligar para os
números: (24) 98158-0102 e (24) 99932-1168 ou pelo fixo:
(24) 3025-0724 e fazer a solicitação para serviço deli-
very.

* Ou então, poder aproveitar o delicioso espaço
do Parrilla, localizado na subida do bairro Bela Vis-
ta.

* Para esta ação social, a atração gastronômica é
uma ‘Lasanha Bolonhesa’ que custa R$ 59,90 e serve
para duas pessoas.

* E para acompanhar você pode solicitar a diver-
sificada carta de vinhos.

* Ainda por cima, você vai concorrer a uma diá-
ria com café da manhã na aconchegante Pousada
Recanto da Serra, em Mauá.

Sala Vip
* O médico José Eugênio Millen de Matos trocan-

do de idade hoje.
* Ele aproveitou para ir ao Rio, com sua bem

amada Otaviana Matos.
* Ficaram hospedados em um estrelado hotel na

Barra da Tijuca desde o final de semana, aproveita-
ram para passear e curtir alguns restaurantes da
alta gastronomia. Retornam hoje.

* Márcio Arnor Valério despertando hoje com
sua mais nova idade.

* O querido aniversariante será super abraçado e
ganhará inúmeras homenagens.

* Outros queridos aniversariantes do dia: Lolo
Veloso; a psicóloga Carmem Stehling; Gretchen Gon-
çalves; Leanna Moreira; Peter Neves; Luiz Otávio
Arantes; Let Estrela; Janete Pereira; Aline Marco;
Jose Paula; Raquel de Souza;  Sergio Wogel; Rosan-
gela Ferreira; Ciron Silva; Leticia Maia; Gabriela Sil-
va; Tânia Mara Arcuri; Bianca Oliveira; Cassiano
Calegari; Juliana Vasconcellos; Leanna Moreira;
Luiz Pedro Marcolongo; Elaine Carvalho; o arquiteto
Guilherme Rosas.

* Bastante aguardada para esta semana a chega-
da de uma frente fria.

O médico José Eugênio Millen de Matos, o aniversariante do dia, com sua amada Otaviana Matos

Lorane Veloso em brinde com a filha Lolo Veloso, a aniversariante do dia

Luiz Fonseca e Concy Vinciprova Fonseca, ganhando as bênçãos
do sacerdote pelos 50 anos de felicíssimo casamento

Rosane Faria, em climaRosane Faria, em climaRosane Faria, em climaRosane Faria, em climaRosane Faria, em clima
alegre de Festa Julinaalegre de Festa Julinaalegre de Festa Julinaalegre de Festa Julinaalegre de Festa Julina

Fotos: Divulgação
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Nacional

Brasília

O presidente Jair Bolso-
naro (sem partido) disse
que seu veto ao Fundo Elei-
toral de R$ 5,7 bilhões apro-
vado pelo Congresso se
aplica apenas à parcela des-
te montante que excede o
valor da verba destinada às
campanhas dos partidos
para o pleito de 2020 reajus-
tado pela inflação.

Segundo ele, os recursos
utilizados nas eleições mu-
nicipais chegam a quase R$
4 bilhões, com a correção
monetária. Assim, seriam
retirados cerca de R$ 2 bi-
lhões do valor estabelecido
pelos parlamentares na vo-
tação da Lei de Diretrizes
Orçamentárias (LDO). O
presidente alegou novamen-
te que incorreria em crime
de responsabilidade caso
cortasse integralmente a
verba do chamado Fundão.

- Deixar claro uma coi-
sa, vai ser vetado o excesso
do que a lei garante. A lei
prevê quase R$ 4 bilhões. O
extra de R$ 2 bilhões vai
ser vetado. Se eu vetar o

Bolsonaro fala sobre Fundo Eleitoral
Presidente diz que veto ao Fundão se aplica só a valores que excedem reajuste da inflação

que está na lei, eu estou
em curso de crime de res-
ponsabilidade - disse aos
apoiadores na manhã desta
segunda-feira, dia 26, na sa-
ída do Palácio da Alvorada.

Em seguida, Bolsonaro
se queixou de críticas e ad-
mitiu a possibilidade de
não chegar ao segundo tur-
no das eleições presidenci-
ais de 2022. Pesquisas divul-
gadas recentemente têm re-
velado desgaste do governo
perante o eleitorado e o
crescimento das intenções
de voto do ex-presidente
Luiz Inácio Lula da Silva
(PT).

- Espero não apanhar do
pessoal como sempre. Se o
pessoal começar a bater
muito vai escolher no segun-
do turno Lula ou Ciro - dis-
se em tom de brincadeira.

O presidente também
voltou a questionar a segu-
rança das urnas eletrônicas
e cobrou novamente a im-
plementação do voto im-
presso para o pleito do ano
que vem.

- Tá na cara que querem
fraudar, de novo. Eleições

democráticas são aquelas
que você confirma o seu
voto - disse.

Bolsonaro voltou a de-
clarar que vai apresentar,
na próxima quinta-feira,
dia 29, em uma live, que
deve ser transmitida no Mi-
nistério da Justiça, provas
de que houve fraudes em
eleições anteriores. De acor-
do com o presidente, essas
provas teriam sido forneci-
das pelo Tribunal Superior
Eleitoral (TSE).

- São três momentos que
é inacreditável o que a gen-
te vai mostrar com fotogra-
fias, de dados fornecidos
pelo próprio TSE. Se bem
que faltam mais dados ain-
da que não entregaram pra
gente. Então logo a gente
concluiu isso daí, que o tra-
balho não é fácil. Se bem
que agora já da pra de-
monstrar claramente, até
pela maneira como o mi-
nistro Barroso esta se posi-
cionando, está esquisito -
disse o presidente, critican-
do o presidente do TSE, mi-
nistro Luís Roberto Barro-
so.

Marcos Corrêa/Arquivo

Brasília

A Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (An-
visa) recebeu, nesta se-
gunda-feira, dia 26, uma
nova solicitação de autori-
zação temporária de uso
emergencial para vacina
contra covid-19. Dessa vez,
o pedido foi feito pelo la-
boratório chinês Sino-
pharm e apresentado pela
empresa Blau Farmacêuti-
ca, que representa o imu-
nizante no Brasil.

Tecnologia

A vacina da Sinopharm
é produzida a partir de um
vírus inativado. O imuni-
zante é aplicado em duas
doses, com um intervalo de
três a quatro semanas en-
tre elas. O produto é reco-
mendado para pessoas aci-
ma de 18 anos de idade, de
acordo com os dados co-
nhecidos até o momento.

“O desenvolvimento da
vacina não teve estudos clí-
nicos conduzidos no Brasil,
o que não impede a sub-
missão do pedido de autori-
zação para uso emergencial
ou registro na Anvisa. As
pesquisas foram desenvol-
vidas em países como Ar-
gentina, Peru, Emirados
Árabes, Egito e China”, ex-
plicou a Anvisa em nota.

Em maio, esse imuni-

São Paulo

Associado a uma inten-
sa massa de ar polar, o
avanço de uma nova frente
fria deve diminuir as tem-
peraturas no Sul, Sudeste e
Centro-Oeste do País ao
longo desta semana. Em
boa parte das regiões, o
ápice do frio acontece entre
quinta-feira, 29, e sexta-fei-
ra, 30, com temperaturas
negativas e geadas previs-
tas em ao menos sete Esta-
dos. No fim da semana,
pode nevar em áreas do
Rio Grande do Sul, Santa
Catarina e Paraná.

Uma semana após cida-
des do Sul registrarem tem-
peraturas mais baixas do
que a Patagônia e bases da
Antártida, uma nova frente
fria chega ao País já nesta

Brasília

Pela segunda vez em pou-
cos dias, o Ministério da
Economia pediu a suspensão
de um site falso registrado
no exterior que rouba infor-
mações de servidores públi-
cos federais. A página captu-
ra usuários e senhas do apli-
cativo SouGov.br.

O alerta foi publicado
nesta segunda-feira, dia 26,
pela Secretaria de Gestão e
Desempenho de Pessoal do
Ministério da Economia. O
endereço falso é
servidor.sougovbr.online.

Lançado em maio, o
SouGov.br substituiu o apli-
cativo Sigepe Mobile. A fer-
ramenta tem cerca de 30 ser-
viços disponíveis aos servi-
dores federais, como forneci-
mento de contracheque, con-
sultas de prévia de salário,

Presidente alegou novamente que incorreria em crime de responsabilidade caso cortasse integralmente
a verba do chamado Fundão

Anvisa recebe pedido para
uso de novo imunizante

Reprodução/Wikimédia Communs

Vacina da Sinopharm é produzida a partir de vírus inativado

zante foi aprovado para uso
emergencial pela Organiza-
ção Mundial da Saúde
(OMS).

Análise e prazos

Segundo o protocolo da
Anvisa, as primeiras 24 ho-
ras serão utilizadas para fa-
zer uma triagem do proces-
so e verificar se os docu-
mentos necessários para
avaliação estão disponíveis.
Se houver informações im-
portantes faltando, a agên-
cia pode solicitar as infor-
mações adicionais ao labo-
ratório.

A análise do pedido de
uso emergencial é feita por
uma equipe multidiscipli-
nar que envolve especialis-
tas das áreas de Registro,
Monitoramento e Inspeção
de Medicamentos.

De acordo com a Resolu-
ção da Diretoria Colegiada
(RDC) 475/2021, que regula-
menta o uso emergencial
de vacinas, o prazo de aná-
lise do pedido pode ser de
sete ou 30 dias, a depender
do caso específico.

Pela norma, o prazo de
avaliação será de sete dias
quando houver desenvolvi-
mento clínico da vacina no
Brasil ou quando o relató-
rio ou parecer técnico emi-
tido pela autoridade sanitá-
ria estrangeira seja capaz
de comprovar que a vacina

atende aos padrões de qua-
lidade, de eficácia e de se-
gurança estabelecidos pela
OMS ou pelo ICH (Conse-
lho Internacional para
Harmonização de Requisi-
tos Técnicos para Medica-
mentos de Uso Humano,
do inglês International
Council for Harmonisati-
on of  Technical Require-
ments for Pharmaceuti-
cals for Human Use) e
pelo PIC/S (Esquema de
Cooperação em Inspeção
Farmacêutica, do inglês
Pharmaceutical Inspection
Co-operation Scheme).

Em casos em que não
são realizados estudos clíni-
cos da vacina no Brasil ou
quando o relatório ou pare-
cer técnico emitido pela au-
toridade sanitária estran-
geira não for capaz de com-
provar que a vacina atende
aos padrões de qualidade,
de eficácia e de segurança
estabelecidos pela OMS ou
pelo ICH e pelo PIC/S, o
prazo será de 30 dias.

O prazo de avaliação do
pedido de uso emergencial
não considera o tempo do
processo em status de exi-
gência técnica, que é quan-
do o laboratório precisa
responder questões técni-
cas feitas pela agência den-
tro do processo.

* As informações são da
Agência Brasil

Nova frente fria atinge
 o País nesta semana

segunda-feira, 26, e pode se
tornar a mais forte já regis-
trada em 2021, segundo o
Climatempo.

Na maior parte do Bra-
sil, o ápice do frio deve
ocorrer entre quinta e sex-
ta. São esperadas tempera-
turas negativas para Rio
Grande do Sul, Santa Cata-
rina, São Paulo, Mato Gros-
so do Sul, e sul de Minas
Gerais e Rio de Janeiro.
Episódios de geadas são
previstos para todos estes
Estados, porém devem ser
mais intensos no Sul do
País.

Na serra gaúcha o frio
pode ser ainda pior no sá-
bado, 31. O Climatempo
prevê que a região, assim
como a área serrana de
Santa Catarina, possa al-
cançar, ao longo desta se-

mana, um novo recorde de
menor temperatura em
2021, chegando a valores
entre -8°C e -10°C.

Entre quinta e sábado,
os três Estados do Sul do
País podem registrar a
ocorrência de neve. O fenô-
meno decorre da combina-
ção das baixas temperatu-
ras com o aumento da
umidade proporcionada
por um ciclone extratropi-
cal, localizado no litoral da
região.

Os efeitos da frente fria
também podem chegar a
Estados da região Norte e
Nordeste, mas em menor
intensidade. O Climatempo
alerta que o frio deve con-
tinuar durante o início de
agosto, com chances média
e alta de geada no Sudeste
e Sul do Brasil.

Descoberto novo site falso que rouba
dados de servidores públicos

envio de atestados médicos e
prova de vida para aposenta-
dos e pensionistas .

A secretaria do Ministé-
rio da Economia orienta os
servidores federais a digitar
o login e a senha do
SouGov.br somente no apli-
cativo baixado da loja virtu-
al oficial do governo. Caso
alguém tenha inserido os
dados no site falso, o órgão
pede a troca imediata da se-
nha do Portal Gov.br e dos
sistemas Sigac/Sigepe.

Em caso de dúvidas, os
servidores públicos devem
entrar em contato com a
Unidade de Gestão de Pesso-
as do seu órgão ou com a
Central de Atendimento Si-
pec, no telefone 0800-978-
9009. A central também
pode ser acessada pela in-
ternet.

Este foi o segundo alerta

emitido nos últimos dias
pelo órgão. Na sexta-feira,
dia 23, a secretaria havia
descoberto um site falso,
também hospedado no exte-
rior, que coletava informa-
ções de usuários e senhas
do Sistema de Gestão de
Acesso do Governo Federal
(Sigac).

O Sigac permite que ges-
tores alterem dados do fun-
cionalismo federal e tam-
bém dá acesso ao Sigepe.
Nesse sistema, os servidores
federais do Poder Executivo
(ativos e inativos), funcioná-
rios de estatais e pensionis-
tas obtêm informações sobre
contracheques e férias, bai-
xam comprovantes do Im-
posto de Renda e atualizam
ou alteram dados cadastrais.

*As informações são da
Agência Brasil
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Volta Redonda

Com o ponto conquista-
do fora de casa diante do
Tombense-MG, o Voltaço
chegou a 14 pontos gan-
hos, fechando o primeiro
turno da Série C do Cam-
peonato Brasileiro no G4
do grupo A e com a sua
melhor campanha após as
primeiras nove rodadas
desde 2017, ano em que jo-
gou a competição neste
formato pela primeira
vez, após conquistar o
acesso com o título invic-
to da Série D em 2016.

O Esquadrão de Aço
está na quarta colocação,
com a mesma pontuação
do Tombense-MG, e com
um ponto a menos que os
líderes Ferroviário-CE e
Botafogo-PB. Em nove jo-
gos, foram três vitórias,
cinco empates e apenas

Rio de Janeiro

Depois de duas derrotas
consecutivas no Campeona-
to Brasileiro, mesmo com
boas atuações, o Fluminen-
se precisa “girar a chave”,
pois tem compromisso deci-
sivo já nesta terça-feira, dia
27. O Tricolor enfrenta o
Criciúma, às 19h15min, no
Heriberto Hülse, pela parti-
da de ida das oitavas de fi-
nal da Copa do Brasil.

Com uma maratona de
jogos pela frente, contando
a própria Copa do Brasil, o
Brasileiro e a Libertadores
da América, o Fluminense
terá que avaliar bem a situ-
ação física de seus atletas.
O adversário desta terça-fei-
ra, teoricamente, é o mais
fraco dos próximos compro-
missos. O Criciúma ocupa
a terceira posição do Grupo
B da Série C. Contudo, o
técnico Roger Machado dei-
xou claro que não é o mo-
mento de poupar.

- A ideia é a gente ir
com força máxima, sempre
que possível, a partir de
agora. Já falei para os atle-

Tóquio, Japão

O ginasta voltarredon-
dense, Caio Souza, fez boa
estreia em Tóquio com a
Seleção Brasileira. Ele
competiu em seis provas
da fase classificatória, na
madrugada do último sá-
bado, dia 24, e garantiu
uma vaga nas finais por
Salto e Individual Geral.
Ele retornará à Ariake
Arena nesta quarta-feira,
dia 28, às 7h15, para a dis-
puta do Individual Geral.

Caio Souza foi o 18º no
individual geral, com a
nota 84.298, o que o coloca
entre os 24 melhores gene-
ralistas do mundo, os fina-
listas. O ginasta também
conseguiu vaga na final
do salto – sua média foi

Tóquio, Japão

A skatista Rayssa Leal
fez história nesta segunda-
feira ao conquistar a me-
dalha de prata nos Jogos
Olímpicos de Tóquio com
apenas 13 anos e 7 meses
de idade. Ela se tornou a
atleta brasileira mais nova
a ganhar uma medalha.
Foi a segunda do skate
brasileiro em Tóquio e a
terceira, no geral. Antes,
Kelvin Hoefler havia fica-
do também com a prata
no street masculino. Ago-
ra, foi a vez de a “Fadi-
nha”, como é conhecida,
brilhar na final do street
feminino e terminar em
segundo. O ouro ficou com
a japonesa Momiji
Nishiya, e o bronze, com
outra atleta da casa, Funa
Nakayama, que também
tem apenas 13 anos. O pó-
dio, portanto, foi composto
por duas skatistas de 13
anos e uma de 16.

Atual vice-líder do
ranking mundial, Rayssa,
que havia alcançado o ter-
ceiro lugar na fase classi-
ficatória, não se intimidou
diante das adversárias
mais experientes e deu
show no Ariake Urban
Sports Park com mano-

Rio de Janeiro

O Guarani acertou com
o atacante Filipe Chrys-
man, de 19 anos, até julho
de 2022. O jogador é um
dos sobreviventes da tragé-
dia do CT Ninho do Uru-
bu, no Rio de Janeiro, em
2019. O empréstimo foi
confirmado pelo Flamengo.

Apesar do acordo já ter
sido revelado pelo lado fla-
menguista, o Guarani só
vai falar a respeito quan-
do o negócio estiver 100%
concretizado. Ainda não se
sabe se o atleta será utili-
zado na equipe de base ou
se integrará o elenco pro-
fissional, que vem dispu-
tando o acesso, sob o co-
mando do técnico Daniel
Paulista, na Série B do

Voltaço faz a sua melhor
campanha na Série C desde 2017

Esquadrão de Aço somou 14 pontos e esta a um ponto do líder
uma derrota, que foi dian-
te do Altos-PI, fora de
casa, na estreia da compe-
tição. Além do fato de es-
tar invicto e não ter toma-
do nenhum gol jogando
no Raulino de Oliveira.

– Terminamos este pri-
meiro turno com a me-
lhor campanha desde
2017. Claro que quería-
mos chegar mais longe,
com mais pontos, mas sa-
bemos que a chave é for-
te, equilibrado e tem ad-
versários que também es-
tão brigando pela classifi-
cação. Espero que possa-
mos manter esta pegada
no returno e classificar o
time para a segunda fase,
que será muito importan-
te, e aí sim brigarmos
pelo acesso, que é o nosso
maior objetivo no ano –
analisou o comandante
do Voltaço Neto Colucci,

que ainda falou sobre o
empate diante do Tom-
bense-MG.

– Foi uma partida com-
plicada, onde as duas
equipes procuraram jogar.
O Tombense-MG tem uma
equipe equilibrada, com
boas variações dentro do
jogo, assim como o Volta
Redonda. Conseguimos
chegar forte no ataque
também, mas o goleiro de-
les fez uma boa partida,
igual o Vinícius, que,
quando exigido, fez gran-
de defesas. Enfim, foi uma
partida equilibrada de
duas equipes que irão bri-
gar pela classificação –
pontuou.

Reapresentação

A reapresentação do
elenco tricolor aconteceu
na tarde sesta segunda-

feira, dia 26, na sede do
clube. Os atletas que jo-
garam mais de 45 minu-
tos diante do Tombense-
MG participaram de um
trabalho de força na aca-

demia, já os demais jo-
gadores, foram para o
CT Oscar Cardoso para
um treinamento físico e
técnico.

O Esquadrão de Aço

volta a campo para en-
frentar o Altos-PI na pró-
xima sexta-feira, dia 30,
às 20h, no estádio Rauli-
no de Oliveira, pela pri-
meira rodada do returno.

Ao final do 1° turno, após nove jogos, foram três vitórias, cinco empates e apenas uma derrota

Divulgação

Roger Machado quer força máxima
contra Criciúma nesta terça-feira

tas que final desse mês e
agosto são decisivos para
as nossas aspirações. São
semanas eliminatórias e
até o final de agosto se en-
cerra o primeiro turno do
Campeonato Brasileiro e
tudo o que acontecer até lá
vai determinar o que de-
senrolar. Pode haver modifi-
cações, mas a ideia inicial
é ir com força máxima
para pegar essa janela forte
até perto do final do mês
que vem – disse.

Roger Machado pode ter
o retorno do zagueiro Luc-
cas Claro, poupado contra o
Palmeiras. Por outro lado,
dificilmente vai contar com
Caio Paulista, que deixou o
campo lesionado no último
sábado.

No Criciúma, o clima é
de confiança depois da vitó-
ria sobre o rival Figueiren-
se por 1 a 0 na 9a rodada
da Série C, terminando o
primeiro turno na zona de
classificação para a segun-
da fase. Depois do inédito
rebaixamento para a segun-
da divisão do Campeonato
Estadual, em 2021, o Tigre

conseguiu se recuperar no
Brasileiro e ainda sonha
com o bi da Copa do Brasil
depois de 30 anos da sua
primeira conquista. Entre-
tanto, o técnico Paulo Baier
sabe que a missão desta
terça-feira é muito difícil.

- A vitória dá uma mo-
ral muito grande. Lógico
que a gente vai enfrentar
um adversário pesado, que
tá jogando a Libertadores,
que está entre os melhores
do Campeonato Brasileiro.
O Fluminense é o favorito
para passar, mas nós va-

mos fazer de tudo para con-
seguir a vantagem dentro
de casa. A gente vai respei-
tar o Fluminense, mas vai
jogar nosso futebol – afir-
mou.

A última vez que Criciú-
ma e Fluminense se enfren-
taram foi em 2017, pela ter-
ceira rodada da Copa do
Brasil. O primeiro jogo ter-
minou empatado em 1 a 1,
e o Tricolor venceu o duelo
de volta por 3 a 2, no Giuli-
te Coutinho.

*As informações
são da Agência Brasil

‘A ideia é a gente ir com força máxima, sempre que possível, a partir
de agora’ disse o comandante tricolor

Mailson Santana

DE VR PARA TÓQUIO

Caio Souza disputa sua
primeira final amanhã

14.700, o que lhe deu a sé-
tima colocação. Na etapa
classificatória, o ginasta
alcançou as seguintes no-
tas: Cavalo com alças -
13.400; Barras Paralelas -
14.533; Barras Fixas -
13.466; Argolas - 14.333;
Salto - 14.700; e Solo -
13.966.

-  Estou muito feliz.
Passamos por muita coisa
na pandemia. Treinos em
casa, depois tive a sorte
de participar da Missão
Europa, graças ao COB e
à CBG. Posteriormente o
ginásio abria, fechava.
Por isso, ao final de tudo
isso, tenho o sentimento
do dever cumprido - disse
o ginasta, que foi finalista
no salto no Mundial de
Doha-2018.

Caio Souza, de Volta Redonda, é esperança de medalha para o Brasil

Ricardo Bufolin/CBG

Guarani acerta com
atacante sobrevivente da

tragédia do CT Ninho do Urubu
Campeonato Brasileiro.

Filipe Chrysman tem
apenas 19 anos e começou
a carreira no Cruzeiro.
Chegou no Flamengo em
2019, bem no ano do fatídi-
co acidente do CT Ninho
do Urubu. Ele não chegou
a ser aproveitado no elen-
co profissional e também
perdeu espaço no time
sub-20.

A derrota por 4 a 1
frente ao Vasco tirou o
Guarani do G-4 da Série B.
O time campineiro tem os
mesmos 23 pontos do Goi-
ás, mas perde nos critérios
de desempate. Na próxima
rodada, encara em casa o
Vila Nova, no sábado, às 11
horas, no estádio Brinco
de Ouro da Princesa, pela
15.ª rodada.

Aos 13 anos, Rayssa Leal faz história e
conquista a prata nos Jogos de Tóquio

bras espetaculares. O ska-
te está fazendo a sua es-
treia no programa olímpi-
co. Após a prata, a mara-
nhense chorou muito com
o feito gigantesco que aca-
bara de alcançar.

- Estou muito feliz por
poder representar todas as
meninas e de realizar meu
sonho e ganhar uma meda-
lha. É muito gratificante
realizar o meu sonho e o
de meus pais - celebrou
Rayssa, fenômeno do skate.

Chamaram atenção a
calma e o desempenho de
Rayssa, que em alguns
momentos foi vista dan-
çando relaxada na pista.
Bastante inspirada, ela foi
derrubando as rivais ao
longo das baterias até con-
quistar o seu lugar no pó-
dio entre duas japonesas.

Leticia Bufoni e Pâme-
la Rosa, outras brasileiras
bem cotadas para brigar
por uma vaga no pódio
em Tóquio, ficaram pelo
caminho e não disputaram
a final. Pâmela Rosa, in-
clusive, revelou que com-
petiu lesionada em Tó-
quio, com o tornozelo di-
reito muito inchado.

Na final, na sua pri-
meira volta de 45 segun-
dos, Rayssa fez boas ma-

nobras. Ela arriscou no
fim e acabou caindo. Pela
volta, recebeu 2,94 dos juí-
zes. Na segunda, a brasi-
leira, embora tenha come-
tido pequenos erros, foi
ainda melhor e levou 3.13.

Depois, na primeira ro-
dada das cinco manobras
únicas, a jovem de 13 anos
errou e acabou caindo.
Por isso, ficou zerada e
essa nota foi descartada.
Na segunda tentativa,
acertou uma linda mano-
bra no corrimão, mas co-
locou as mãos no chão
para se equilibrar. Ainda
assim, recebeu uma boa
nota: 3,91.

Rayssa entrou de vez
na briga pelo pódio quan-
do recebeu 4.21 ao acertar
uma excelente manobra
no corrimão em sua ter-
ceira tentativa. Naquele
momento, a brasileira já
tinha quatro notas para
compor a pontuação e ha-
via assumido a liderança.
Na quarta tentativa, ela
encaixou mais uma mano-
bra e ganhou dos juízes 3
39 como nota para substi-
tuir um 2.94. Na última,
errou e caiu, o que lhe
prejudicou na briga pelo
ouro. Mas a prata veio e
foi motivo de muita festa.

Fenômeno do skate

A pequena Rayssa, nas-
cida em Imperatriz, no Ma-
ranhão, é um verdadeiro
fenômeno do esporte. Des-
de 2018, com apenas 11
anos, já integra a seleção
brasileira e é vista como
uma das melhores do mun-
do na categoria street,
dona de um talento raro.

A primeira vez que ela
subiu em cima de um ska-
te foi aos 6 anos, quando
seus pais lhe deram o
equipamento de presente.
Um ano depois, já estava
competindo. O mais im-
pressionante é que ela
aprendeu tudo por conta
própria, sozinha. A garota
assista a vídeos dos seus
ídolos no celular e depois
ficava repetindo insistente-
mente as manobras.

Aos 9 anos, Rayssa já
não competia mais entre
as crianças para disputar
campeonatos na categoria
geral. Passou, então, a le-
var uma vida de “adulta”,
treinando três horas todos
os dias. Tanto esforço deu
certo e agora a pequena
Rayssa Leal é medalhista
olímpica.

Por Raphael Ramos
e Ricardo Magatti
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